
ЗАВТРА-ПРАЗДНИК КОММУНИСТИЧЕСКОГО ТРУДА
всенлчш 
субботник!
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Работники строительства! Своевре- | 

менно вводите в действие производст- | 

венные мощности и объекты! Стройте | 

добросовестно, экономично, на совре- | 

менной технической основе!
я

(Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1979 года). |
я

Светловский
СТРОИТЕЛЬ
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И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА
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На предмайской 
трудовой вахте 
ПРОДУКЦИЯ 

СВЕРХ ПЛАНА
Труженики цеха 

№ 5, встав на пред
майскую трудовую 
вахту, взяли обяза
тельство выдать за ме
сяц сверх плана 700 
кубометров раствора и 
бетона. Коллектив бо
рется за право назы
ваться коллективом 
коммунистиче с ко г о 
труда. Подразделение 
завода отличают ста
бильность работы, вы
сокие производствен

ные показатели, хоро
шее качество продук
ции. В минувшем году 
операторы, мотористы, 
транспортиров щ и к и 
цеха добились присвое
ния товарному бетону 
первой категории ка
чества. Сейчас коллек
тив работает над тем, 
как улучшить качест
во раствора.

На предмайской 
трудовой вахте отлич
ных показателей доби
лась бригада Т. Ф. 
Мельниковой.
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ПРОЧНАЯ БАЗА-ЗАЛОГ УСПЕХА
На минувшей неделе 

состоялось заседание пар
тийного комитета комби
ната по вопросу о ходе 
выполнения постановле
ния бюро обкома КПСС 
«О дальнейшем совершен
ствовании и перспективе 
развития крупнопанель
ного домостроения в 
Свердловске». Этим поста
новлением, а также поста
новлением бюро горкома 
КПСС от 14 мая 1976 года, 
решениями горисполкома 
7 апреля 1976-го и 9 февра
ля 1979 года одобрены и 
утверждены мероприятия 
комбината по совершенст
вованию и дальнейшему 
развитию крупнопанель
ного домостроения в 
Свердловске.

Так, завершено строи
тельство объектов первой 
очереди реконструкции за
вода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола с доведением 
его мощности до 410000 
квадратных метров.

Ведется строительство 
второй очереди реконст
рукции. На ее объектах 
сложилось тревожное по

ложение. Из отпущенных 
3 миллионов 400 000 руб
лей освоено около 170.000 
рублей. Надо предпринять 
все меры, чтобы выправить 
положение по реконструк
ции предприятия. Много 
нерешенных вопросов по 
строительству нового заво
да КПД-250. За минувшие 
два года освоено здесь 
очень мало средств. Сей
час . на стройке положение 
меняется. Уже три управ
ления треста Свердловск- 
химстрой принимают уча
стие на строительстве 
предприятия. Есть трудно
сти по получению техдоку
ментации.

По-прежнему медленно 
решаются вопросы по ма
териально - техническому 
снабжению домострои
тельного комбината, хотя 
совместным приказом 
Главсредуралстроя и УМТС 
ДСК переведено на гаран
тированное снабжение.

3 этом году комбинат, 
как известно, переходит на 
строительство новой 141-й 
серии. Для производства 
изделий необходимо изго

товить в общей сложности 
около 5280 тонн оснастки. 
Пока размещены заказы на 
изготовление формующей 
оснастки и нестандартного 
оборудования в объеме 
3389 тонн, из которых из
готовлено 2248 тонн. За
канчивается разработка 
рабочих чертежей типовых 
проектов серии 141-с в 
номенклатуре, утвержден- 
нсй Госгражданстроем.

В ходе выполнения по
становления обкома КПСС 
осуществлен ряд меропри
ятий по совершенствова
нию заводского и строи
тельного производства. На 
предприятии осуществлен 
выпуск офактуренных и 
утепленных цокольных па
нелей на весь объем домо
строения. По новой тех
нологии освоено производ
ство шахт лифтов. В минув
шем году выросли основ
ные технико - экономиче
ские показатели деятельно
сти комбината по сравне
нию с 1977 годом. В ком
бинате внедрен совмещен
ный метод производства 
монтажных работ, в ре

зультате повысилась произ
водительность труда на 
стройплощадке и сократи
лись сроки строительства. 
Все генподрядные управ
ления комбината освоили 
механизированный способ 
отделки поверхности.

Дальнейшее распростра
нение получил в комбина
те почин «Пятилетнее за
дание — меньшим соста
вом», в котором участво
вало 49 бригад комбината. 
Высвобождено 95 человек 
и организован участок по 
м.онтажу объектов соц
культбыта, созданы новые 
трудовые коллективы, вы
полнившие в 1978 г. объем 
работ на 754 000 рублей.

В то же время на парт
коме отмечалось, что в 
1978 году не выполнены ос
новные технико-экономи
ческие показатели, кроме 
евода жилья в эксплуата
цию. Остался на прежнем 
уровне объем выпуска из
делий КПД и монтажа 
крупнопанельных зданий, в 

связи с этим сократился за
дел на 1 января 1979 го
да. Находится под угрозой 

срыва строительство и 
ввод объектов второй оче
реди реконструкции завода 
ЖБИ, так как не законче
но проектирование объек
тов реконструкции.

В выступлениях на партг 
коме отмечалось также, что 
отсутствуют рабочие про
екты микрорайонов с при
вязкой серии 141. Это ме
шает комбинату своевре
менно проводить инженер
ную подготовку районов 
застройки.

Не дает пока ощутимых 
результатов система двух
летнего планирования с 
единым заказчиком из-за 
несвоевременного обеспе
чения документацией и 
площадками.

На заседании партийного 
комитета ДСК намечены 
мероприятия по успешно
му выполнению постанов
ления обкома КПСС о 
дальнейшем совершенство
вании и перспективе раз
вития крупнопанельного 
домостроения в Свердлов
ске.

Недавно бригада маля
ров СУ-7, которой руково
дит Михаил Михайлович 
Узинцев, начала отделоч
ные работы нФ 16-этажном 
доме № 40 в микрорайоне 
Сортировочный. Этот объ
ект коллектив решил сдать 
на повышенную оценку. А 
мастерства и опыта членам 
бригады не занимать.

НА СНИМКЕ: лучшие 
маляры бригады С. И. Сай
футдинова, Н. В. Бородай, 
В. И. Узинцева, Р. А. Дани
лова и Р. Махлянова.

Фото В. Калимасова.
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НА СЭКОНОМЛЕННОМ!
СЫРЬЕ [

На заводе ЖБИ ) 
завтра выйдет на суб- ) 
ботник около четырех;, 
тысяч человек. При- ( 
чем 1100 тружеников ( 
предприятия будут I 
трудиться на своих ра- ( 
бочих местах. Коллек- / 
тивы цехов боролись ) 
за экономное расхо- ) 
давание сырья и мате- ( 
риалов. В результате ( 
предприятие 21 аире- ( 
ля будет работать на / 
сэкономленном топли- ) 
ве и электроэнергии.В ) 
цехе № 4 на сбережен- ) 
ном цементе, будет \ 
выпущено 100 кубо- ( 
метров стеновых пане- ( 
лей, цехи № 3 и 5 от- / 
правят потребителям ) 
2000 кубометров. )



* В партийных

организациях

ОТЧЕТ
СОВЕТА 
МИКРОРАЙОНА
Недавно на заседании за

водского партийного бюро 
был заслушан отчет пред
седателя совета микрорай
она по работе с населени
ем по месту жительства 
заместителя директора за
вода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола В. А. Брцыева. 
Он рассказал о делах 4-х 
секций совета за минув
ший год и первый квартал 
нынешнего года.

Совет микрорайона в 
1978 году работал по ком
плексному плану, где опре
делены вопросы развития 
микрорайона и проведения 
в нем массово - политиче
ских мероприятий.

За отчетный период со
стоялось 11 заседаний со
вета микрорайона, посвя
щенных работе с трудными 
подростками и молодежью, 
деятельности товарище
ского суда и другим во
просам. Активизировал 
свою работу домовой ко
митет по воспитанию под
ростков, стоящих на уче
те в детской комнате ми
лиции.

В. А. Брцыев рассказал 
также о работе внешколь
ного отдела клуба, добро
вольной народной дружи
ны, оперативного комсо
мольского отряда, детско
го спортивного клуба «Кос
мос».

Однако, как отметили 
собравшиеся, в работе со
вета микрорайона есть и 
немало существенных упу
щений. В своем выступле
нии председатель завкома 
профсоюза П. Ф. Грабилов 
говорил о том, что еще ма
ло проводится спортивных 
и культурных мероприятий 
с молодежью. Растущему 
населению поселка не хва
тает спортивных сооруже
ний. Необходимо решать 
вопросы об открытии но
вых магазинов, улучшении 
работы транспорта, ремон
те дорог.

Партийное бюро конста
тировало, что совет слабо 
контролирует работу сво
их секций, недостаточно 
привлекает к решению про
блем микрорайона адми
нистрацию и общественные 
организации Шарташского 
карьера, предприятия про
мышленного железнодо
рожного транспорта, экс
периментального конст
рукторского бюро и шко
лы № 82. В результате чис
ло правонарушений в ми
крорайоне не уменьшает
ся, построенные агитпло- 
щадки в течение лета не 
работали, праздники улиц 
и дворов не проводились.

Партбюро обязало совет 
общественности и В. А. 
Брцыева в течение второго 
квартала пересмотреть со
став секций и пополнить 
его активистами микрорай
она, всю идеологическую 
и культурно - массовую 
работу в летний период 
перенести на агитплощад- 
ки внутри кварталов, до 
20 мая организовать на 
территории района не ме
нее 8 спортплощадок, сде
лать в поселке наглядную 
агитацию.

П. ДЕМЕНЦЕВА.

Монтаж самого первого 
дома в шестнадцать эта
жей был доверен бригаде 
коммунистического труда 
из СУ-27, руководит ко
торой опытный бригадир 
Владимир Георгиевич 
Мальцев.

Сегодня коллектив ве
дет монтаж высотного 
дома № 39 в районе Сор
тировочный.

Иван Борисович Лоб
кин на строительстве уже 
тридцать лет, он опыт
ный, знающий свое дело 
монтажник. И невозмож
но представить себе со
временное строительство 
без сварщика. Виктор 
Присмотров пришел в 
бригаду со дня ее основа
ния.

Фото В. Калимасова.

С ИНИЦИАТОРОВ СПРОС ОСОБЫЙ
На партийном собра

нии, которое состоялось 
в СУ-7 26 февраля, раз
говор шел о наболев
шем — качестве монтажа 
дома № 3 на Веере, пу
сковом объекте первого 
квартала. Штукатур из 
бригады Н. М. Кирилло
ва В. Ф. Ваганова, брига
дир плотников П. Ф. Ко
нев с возмущением го
ворили о многочисленных 
недоделках, оставленных 
на доме бригадой Е. С. 
Палева.

Эти недоделки затем 
были перечислены в при
казе по комбинату от 2 
апреля: не везде срезаны 
арматура и монтажные 
петли, проволока, не вы
дернуты гвозди в гипсо
вых перегородках, не за
деланы отверстия в пли
тах перекрытия, стыки 
стен замоноличены нека
чественно и так далее. 
Несмотря на то, что ген
подрядное управление по
лучило от монтажников в 
качестве компенсации 24 
тысячи рублей, оно так 
и не сумело до конца ис
править огрехи монтаж
ников. В результате го
сударственная комиссия 
оценила качество строи
тельства дома только на 
удовлетворительно.

Говоря о низком каче
стве монтажа дома № 3 
на Веере, мы опираемся 
не только на субъектив
ную оценку отделочников 
СУ-7. Строительная ла
боратория определила 
коэффициент соответст
вия качества работ, вы
полненных в марте брига
дой Е. С. Палева, рав
ным всего 0,72. Такой 
низкой оценки бригада 
еще не получала.

Вместе с бригадиром и 
мастером И. Лаврентье
вым анализируем причи
ны этого срыва.

— Все дело в том, что 

в первом квартале мы од
новременно работали на 
трех объектах, в разных 
концах города. Контроль 
за качеством был ослаб
лен, — считает Евгений 
Сергеевич. — К тому же, 
сами знаете, как трудно 
шел монтаж. В первую 
очередь нужны были эта
жи.

Все верно. Разбив 
бригаду, ослабив ее, ру
ководство СУ-28 создало 
условия, при которых ка
чество отошло на второй 
план. Об этом, кстати, со 
всей определенностью 
сказано еще в одном при
казе по комбинату, от 21 
Марта: ;«Укрепилась по
рочная практика одно
временного монтажа не
скольких коробок зданий 
за счет невыполнения 
сопутствующих работ: по 
расшивке швов на фаса
дах, заделке отверстий, 
отставания сварочных ра
бот и некачественной 
подмазке раствором по 
периметру внутри короб
ки зданий и др., что при
водит к дополнительным 
затратам и расходованию 
государственных средств».

Надо добавить, что та
кая, действительно, по
рочная практика не по
могает достичь высокой 
производительности труда 
и бригадам: как сообщил 
Е. С. Палев, за два пер
вых месяца года его кол
лектив отстал от графика 
на 12 этажей, то есть вы
работка упала на 40 про
центов.

Вот это-то обстоятель
ство и ставит под сомне
ние объективный харак
тер причин, влияющих на 
качество монтажа. Если 
бригада работала не с 
полной Нагрузкой, Зна
чит, у коллектива была 
возможность на более 
высоком уровне, с боль
шей ответственностью 
выполнить свою работу. 
Понятно, что контроль 

бригадира, мастера, вы
нужденных организовы
вать работу сразу на трех 
объектах, не мог быть 
постоянным. Ну, а сами 
монтажники разве разучи
лись работать без под
сказки? Не верится что- 
то в это. Не верится по
тому, что мы имеем дело 
с бригадой, которая дав
но уже стала гордостью 
комбината, которая за 
многочисленные трудо
вые подвиги не раз сни
скала славу себе и свое
му бригадиру.

Так что дело, думается, 
не только в отсутствии 
должного контроля, а и 
в том, что в бригаде вме
сте с вопросами качества 
отошел на задний план и 
вопрос чести коллектива. 
Ни один уважающий себя 
и уважаемый людьми 
мастер не станет делать 
свою работу кое-как — он 
дорожит своим именем, 
своей репутацией. Кол
лектив тоже должен 
уметь дорожить своей ре
путацией. Тем более кол
лектив—инициатор заме
чательного почина. Ведь 
с инициаторов, как изве
стно, спрос особый. Мы 
хотим видеть своих пе
редовиков на высоте по
ложения и в делах, и в 
поступках.

Поступки же некоторых 
членов бригады таковы, 
что не оставляют сомне
ний: в коллективе не все 
благополучно.

Первый серьезнейший 
сигнал тревоги прозву
чал полтора года назад. 
Сварщики А. Б. Завьялов 
и А. И. Макаров напились 
в рабочее время и устрои
ли драку с двумя рабо
чими из СУ-27. В ре
зультате этим делом вы
нужден был заняться на
родный суд.

Кажется, этот случай 
должен был заставить 
крепко задуматься кол
лектив и бригадира о по

* В системе экономической учебы

ЛУЧШЕ НЕ СТАЛО
12 апреля на заседа

нии парткома проверя
лось выполнение реше
ния парткома от 22 нояб
ря 1978 г. по вопросу 
экономической учебы 
Было отмечено, что в 
партийных организациях 
подразделений проведена 
соответствующая работа.

В результате положе
ние несколько улучши
лось. Отмечена хорошая 
организация экономиче
ской учебы в СУ-29 
(председатель комиссии 
содействия Ю. В. Шиш
кин), СУ-13 (председа
тель комиссии содейст
вия экономической учебы 
В. В. Марчук).

По-прежнему на вы
соком уровне проходит 
экономическая учеба на

НАМ ОТВЕЧАЮТ

«Эстафета с препятствиями»
Пришел ответ на кор

респонденцию, помещен
ную в газете № 10 от 7 
марта 1979 г. под заго
ловком «Эстафета с 
препятствиями».

«В связи с неравно
мерным монтажом в де
кабре 1978 года большое 
количество домов одно
временно -вышло на мон
таж кровли. В результа
те это привело к задерж
кам в обеспечении домов 
элементами кровли. В на
стоящее время заводом 
ЖБИ совместно с мон
тажными управлениями 
согласован резервный ва
риант по замене типовых 

следствиях, к которым 
приводит пьянство. И уж 
тем более исключена 
должна была быть пьян
ка на работе.

Но нет. В июле прош
лого года совет профи
лактики управления об
суждает случай групповой 
пьянки в звене В. Носко
ва. 28 ноября снова, те
перь уже на совместном 
заседании постройкома и 
администрации, обсужда
ются члены бригады Ва
лентин Самарин и Нико
лай Захарчихин, напив
шиеся на работе. А ведь 
только накануне, 17 но
ября, товарищеский суд 
разбирал дело Сергея 
Перминова, который в 
компании все тех же 
Валентина Самарина и 
Николая Захарчихина на
пился, не выполнил при
каз мастера, который от
странил его от работы, и 
упал с несущей панели, 
разбив лицо.

Что же думает обо 
всем этом сам бригадир?

— Надо принимать 
срочные меры. Тем более 
что у нас есть совсем 
свежий пример: 11 апре
ля в первую смену были 
пьяны Р. Суфиев и Вик
тор Самарин, Л. Молча
нов не вышел на работу 
в третью смену, Валентин 
Самарин тоже был от
странен от работы и на 
следующий день попал в 
медвытрезвитель, — 
рассказывает он.

В том, что бригада 
сдала позиции, немалая 
доля вины и Евгения 
Сергеевича Палева. Как 
руководитель и как ком
мунист, он понимает 
свою ответственность за 
коллектив, о чем и ска
зал со всей присущей 
ему прямотой в нашем 
разговоре. Значительно 
меньше стал он уделять 
внимания воспитатель
ной стороне своей рабо
ты. В бригаду ведь не
редко посылают людей с 

заводе ЖБИ им. Ленин
ского комсомола (руково
дитель В. С. Нудель), в 
СУ-15 (руководитель 
А. И. Белан), в СУ-28 
(председатель комиссии 
содействия А. Д. Пань
ков).

Однако мало что изме
нилось в СУ-20, СУ-7, 
СУ-27. В СУ-7 занятия 
несколько раз переноси
лись в бригаде маляров 
Б. П. Петрова. В бригаде 
М. Н. Узинцева (пропа
гандист Кудрин А. И.) не 
проведено ни одного заня
тия. В СУ-27 занятие бы
ло проведено за 10 ми
нут, присутствовало на 
нем небольшое количест
во слушателей. Организа
ция занятия также остав
ляет желать лучшего.

элементов кровли, что 
дает возможность свое
временно обеспечивать 
изделиями монтажников.

По обеспечению раство
ром и бетоном с руковод
ством комбината достиг
нуто соглашение о пере
даче контроля за этим 
вопросом диспетчерскому 
аппарату комбината, что 
позволит улучшить {дЬ- 
ставку на объекты бетона 
и раствора.

И. КОТОВ,
заместитель директора

завода ЖБИ
имени Ленинского

комсомола.

трудными судьбами, в на
дежде, что сильный кол
лектив сумеет сделать из 
них настоящих рабочих. 
Однако в последнее вре
мя новичков здесь встре
чают небрежно, не нахо
дят времени рассказать о 
том, в какой коллектив 
они попали, каковы его 
заслуги и традиции. Дви- 
жение наставничества в 
бригаде заглохло, совет 
бригады работает не
важно.

В результате новички 
редко приживаются в 
бригаде. За последний 
год, например, здесь 
сменилось более 20 чело
век. Одних уволили за 
пьянку, другие сами уш
ли из коллектива, не 
ставшего для них род
ным.

Но в бригаде осталось 
немало людей, которым 
дорога ее честь, чьи ру
ки прославили ее не 
только в комбинате и го
роде, но и на всю 
страну. Это Н. Шебал- 
кин, В. Максимов, И. Ле
шин, В. Заикин, Л. Луки
на, Ю. Грачев, А. Кузне
цов и другие опытные и 
честные рабочие, которые 
не подведут ни себя, ни 
коллектив. Им и надо 
сказать свое решительное 
слово как в борьбе за 
качественные показатели, 
так и в вопросах наведе
ния порядка и дисципли
ны в бригаде.

Необходимую помощь 
бригаде должны оказать 
также партийная и проф
союзная организации. Их 
требовательное внимание 
к воспитательной работе 
в коллективе, принципи
альная оценка сложив
шейся здесь в послед
нее время обстановки по
может бригаде перебо
роть нездоровые явле
ния.

А. ЧЕПАСОВ, 
Л. МИТЧИНА.
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* В новом микрорайоне
На окраине поселка 

завода ЖБИ имени Ле
нинского комсомола за 
дублером Сибирского 
тракта появились первые 
этажи будущих жилых 
домов. К массовой за
стройке 3-го микрорайо
на общей площадью 37,8 
гектара в новом районе 
Комсомольский присту
пили бригады «девяти- 
этажников» Н. Муртако- 
ва и Е. Палева. Машины 
со стройматериалами на 
пределе сил пробираются 
к объектам.

В этот день на бездо
рожье жаловались не 
только водители, но и 
монтажники и трубоук
ладчики.

— Посмотрите, в ка
ких условиях мы трудим
ся, — говорил началь
ник производственного 
отдела СУ-20 Г. В. Жба
нов. — Экскаваторы ра
ботают с островков, кот
лованы постоянно залива
ет водой. Мы должны от
водить воду в ливневый 
коллектор, который стро
ит «Уралтрансспец- 
строй», но он до сих пор 
не готов. Качаем воду из 
котлованов, а она стека
ет обратно’. А что будет, 
когда начнется настоя
щий паводок?

В этот день о своей 
тревоге за объекты, в 
связи с предстоящим по
ловодьем, говорили и на
чальники управлений, 
мастера, рабочие, брига
диры. Их беспокойство 
было вполне объясни
мым. В этом году ДСК 
предстоит построить и 
ввести в новом микрорай

оне 140 тысяч квадрат
ных метров жилья. Надо 
проложить сотни метров 
внутриквартальных ком
мунальных сетей и дорог.

После тревожной об
становки на строитель
ных объектах ДСК, с на
пряженной деятельно
стью, шумом и гомоном 
десятков механизмов и 
людей, на участке ливне
вого коллектора было 
значительно тише. Участ
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| ПОД УГРОЗОЙ ПАВОДКА
ку № 1 СУ-21 треста 
«Уралтрансспецс т р о й» 
осталось прорыть тран
шею и уложить бетонные 
кольца коллектора на 
расстояние примерно 200 
метров до Каменных Па
латок. Если все будет 
нормально, и не подведет 
«Взрывпром», за два ме
сяца управятся. Вот сей
час разрыхляют дважды 
перелопаченный грунт, 
но к утру он смерзнется, 
и надо будет клиновать 
его снова.

Параллельно трассе 
коллектора, не особенно 
спеша, прокладывает 
траншею под водопровод 
экскаватор второго уча
стка. Хорошо видно, как 
один 'экскаватор мешает 
другому, не дает ему 
фронта работ.

Иду по уложенным 

двухметровым бетонным 
тюбингам дальше. Кол
лектор обрывается у са
мого шоссе, на его краю 
установлен насос, кото
рый откачивает воду из 
коллектора в колодец.

— СУ-21 .на этом уча
стке осталось пройти мет
ров 50, — говорит мото
рист электростанции Вик
тор Вагин, — но стоим 
уже два дня. Работы пре
кращены из-за этих вот 

труб, — моторист показы
вает ' на две пересекаю
щие трассу 600-милли- 
метровые нитки напорной 
канализации.

Пройдя по дублеру Си
бирского тракта дальше, 
я попадаю на другой 
участок коллектора, где 
трудится, экскаваторщик 
СУ-19 Н. Б. Быстров. 
Он также ничего утеши
тельного сообщить не мо
жет:

— Нам осталось прой
ти метров 100, но грунт 
тяжелый, не справиться 
и за месяц.

На следующий день 
здесь же встречаю прора
ба Н. Т. Полуэктова. 
Сроков окончания работ 
он назвать не может, так 
как они постоянно ото
двигаются.

— Знаю, что должны 
сдавать во втором квар

тале. За две недели 
мы прошли всего 30 мет
ров, да метров 200 еще 
осталось. К тому же по
стоянно встречаются раз
личные сети.

За мостком через тран
шею, где мы стоим, ви
ден кабель, метрах в де
сяти от него сварщик ре
жет трубу канализации, 
из которой вразлет летят 
упругие струи воды. В 
пяти шагах от 

тажники очищают от 
грунта еще две 200-мил
лиметровые трубы.

— Неделю ждали, — 
сетует прораб, — пока на 
заводе ЖБИ имени Ле
нинского комсомола за
кроют задвижки. Если 
все будет нормально, и 
не встретятся больше ни 
грунты-плывуны, ни се
ти, закончим работы на 
коллекторе через’ месяц.

— А разве у вас нет 
плана коммуникаций это
го района? — спрашиваю 
у прораба. Он что-то при
поминает и неуверенно 
отвечает:

— Кто знает, вроде бы 
по плану не должно.

По всей трассе кол
лектора ищу тех, кто бы 
знал о сроках его ввода. 
Не в курсе прораб СУ-21 
В. Г. Кудреватых.

— Когда сделаем? Это 

как будет бурить и взры
вать «Взрывпром». Мо
жет, и за месяц управим
ся. А когда должны за
кончить по графику, не 
знаю.

О том же спрашиваю 
начальника СУ-19 О. Г.
Кобеца.

— Не знаю. Нам оста
лось пройти 120 мет
ров — тяжелый участок.

— А если начнется па-
него мон- • водок?

— Тогда соберемся и 
будем решать.

Главный инженер трес
та И. Я. Сак валил сна
чала всю вину на домо
строительный комбинат:

— ДСК не помогает 
нам решать вопросы 
энергообеспечения и ос
вещения рабочих мест, не 
занимается внутриквар
тальными трассами и во
доводом...

Но в конце концов за
верил:

— Несмотря на от
дельные недостатки в ра
боте, сдадим коллектор в 
эксплуатацию в конце ап
реля.

Итак •— в конце апре
ля. Но и это поздно. По 
данным бюро прогнозов, 
которые сообщил мне 
и. о. начальника Сверд
ловского бюро погоды 

В. А. Крупенников, во 
второй и третьей декаде 
апреля сохраняется угро
за высокого паводка, так 
как снежный покров это
го года в полтора-два ра
за выше средненорматив
ного.

А справится ли кол
лектив треста «Урал- 
трансспецстрой» с рабо
тами на коллекторе даже 
в конце апреля, как заве
рил главный инженер? 
Такого впечатления у ме
ня, к сожалению, не сло
жилось. Судите сами: в 
первом квартале трест 
выполнил план по объ
ему (строительно-монтаж
ных работ на 80 процен
тов, по выработке на 
79,6. Мастера и прорабы, 
говоря о тяжелых усло
виях труда и быта рабо
чих, жаловались на не
удовлетворительную ра
боту в коллективах’ по 
закреплению кадров. По
этому нет ничего удиви
тельного, что при такой 
организации дел в трес
те сроки сдачи ливневого 
коллектора переносились 
уже пять раз.

Ливневый коллектор— 
важная жизненная арте
рия нового квартала Ком
сомольский. Всякое затя
гивание работ по его вво
ду в эксплуатацию совер
шенно недопустимо и ве
дет к угрозе затопления 
нового района паводковы
ми водами, к прекраще
нию всякой жизнедея
тельности на строитель
ных площадках.

А. АЛЕКСАНДРОВ.

* НА ОБЪЕКТАХ СОЦКУЛЬТБЫТА = 1 .....У"-------------------

А СРОКИ ВСЕ ПЕРЕНОСЯТ
С прошлого года за 

СУ-7 осталось три «хвос
та», все три—объекты соц
культбыта. О состоянии 
дела на одном 'из них—про
довольствен нюм ма газ ине 
№ 62 в квартале 1—2 Сор
тировочный — мне и хо
чется рассказать.

Когда стало ясно, что в 
прошлом году работы на 
магазине не закончить, 
срок сдачи объекта! был 
перенесен сна чала на ко
нец первого квартала 1979 
года, а затем после окон- 
ч ател ьно й кор р ект ир овк и 
плана в последние дни 
марта отодвинут еще на 
три месяца.

Сейчас на объекте пе
риод затишья. И кучи му
сора, и штабеля неразоб
ранных стройматериалов во
круг здания говорят о том, 
что новый магазин еще не 
скоро порадует своих по- 
Иулалгелей. Ровно стучит 
движок небольшого подъ
емного крана, установлен

ного на крыше. С его по
мощью один из кровель
щиков поднимает наверх 
два ведра битума. На мой 
вопрос, почему до сих пор 
не закончены работы на 
крыше, он разъясняет, что 
бригада кровельщиков 
СУ-7 трудится здесь с на
чала марта, и хотя рабочих 
рук не хватает, почти все 
приходится делать вруч
ную.

— А где же малая меха
низация, призванная облег
чить труд, сделать его бо
лее произв'одите'лыным? В 
ответ рабочий только по
жимает плечами.

Поднимаюсь на первый 
этаж. И хотя .здесь светло, 
но ненамного теплее, чем 
на улице. На все поме
щение всего один мало
мощный калорифер.

— И все-таки самое труд
ное уже позади, — расска
зывает мне замещающая 
бригадира штукатуров 
Ф. Сайфутдинова.

— Все, что нужно нам 
для работы, пришлось пе
ретаскать на второй этаж 
на себе. Два раза просили 
помочь нам бригадира ме- 
ханизаторов участка № 2 
И. П. Нарыжняка устано
вить подъемник, но так и 
не дождались.

— А почему на магазине 
до сих пор нет грузового 
лифта? — обратился я к 
начальнику ПТО СУ-7 В. А. 
Долгополову.

— Мы произвели все ра
боты и подготовили шахту, 
как того требовал проект. 
Но заказчик —УКС гориспол
кома проектным лифтом 
нас не обеспечил. Вместо 
него мы получили другой. 
Под этот лифт пришлось 
кое-что переделать в шах
те. И вот, наконец, заказ
чик достает грузовой 
лифт, предусмотренный 
проектом, а «Свердловск- 
пражданпроект» начинает 

требовать от нас его уста
новки. А это все опять свя
зано с переделками, с от
влечением людей от ос
новной работы.

Пока длилась эта чехар
да с лифтами, отделочники 
таскали ведра с краской, 
мешки с цементом и дру
гие материалы на себе.

Так отсутствие малой 
механизации, четкой орга
низации трудового процес
са препятствует успешной 
работе коллектива управ
ления. Это одна из при
чин, из-за которых генпод
рядчик вот уже третий 
квартал подряд не может 
рассчитаться с магазином, 
а из всех, с кем я разго
варивал, никто не может 
назвать срок его сдачи в 
эксплуатацию.

В. НИКИФОРОВ, 
студент Уральского 

государственного 
университета 

им. Горького.

Поздно вечером в дис
петчерскую ДСК позво
нил звеньевой монтажни
ков СУ-28 с дома ком
прессорного поселка:

— Опять выбило встав
ку. На объекте нет 
энергии. Посылали за де
журным электриком за
вода, но на месте его не 
оказалось. Звонили глав

НУЖЕН ДЕЖУРНЫЙ

АВТОБУС

ному инженеру, он посо
ветовал найти энергетика 
СУ-28, у которого есть 
допуск к электрощиту 
завода.

Но как найти энергети
ка поздно вечером, хотя 
и известен его адрес, 
когда под рукой никакого 
транспорта. В этой си
туации ничем не мог по
мочь и главный инженер- 
диспетчер ДСК.

Необходимость иметь 

постоянную дежурную 
машину в комбинате, и 
особенно во вторую сме
ну, назрела давно. Ава
рийные ситуации на 
стройплощадке не ред
кость, не застрахованы 
мы от них и впредь. Сей
час, правда, в домострои
тельном комбинате по
явился автобус, но рас

считан он всего на ме
сяц. Автобус не приспо
соблен для несения по
стоянной дежурной служ
бы — он слишком вме
стителен и неудобен. Го
раздо лучше было бы 
иметь в распоряжении 
диспетчера ДСК подвиж
ный малогабаритный ав
тобус типа «рафика».

С. РОМАНОВСКАЯ, 
инженер-диспетчер 

ДСЙ
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С ЛЕНИНЫМ В СЕРДЦЕ
Музыка Владимира ПЕСТОВА.
Слова Виталия ЕЛИСЕЕВА.

Нам покоряются звездные выси, 
Смело крутые преграды берем. 
С Лениным в сердце, 
С Лениным в мыслях 
Думаем, боремся и живем! 
Боремся и живем!

Светит над миром заря коммунизма. 
Залпом «Авроры» гремит вешний гром... 
С Лениным в сердце, 
С Лениным в мыслях 
Думаем, боремся и живем!
Боремся и живем!

Светлое счастье любимой Отчизны 
Мы вдохновенным трудом создаем. 
С Лениным в сердце, 
С Лениным в мыслях 
Думаем, боремся и живем!
Боремся и живем!

Сила великая — мы, коммунисты, 
За угнетенных стеною встаем.
С Лениным в сердце, 
С Лениным в мыслях 
Думаем, боремся и живем! 
Боремся и живем!

Гордо алей, пламеней в звонкой выси
Флаг, что был поднят бойцом — Октябрем! 
С Лениным в сердце, 
С Лениным в мыслях 
Думаем, боремся и живем!
Боремся и живем!

РЕБЕНОК НА УЛИЦЕ
У нас в стране объяв

лен Всесоюзный смотр 
работы по обеспечению 
безопасности дорожного 
движения.

Все мы знаем. на
сколько подвижны и ув
лечены дети, когда заня
ты своим делом. Но это 
радостно видеть дома, на 
игровой площадке или во 
дворе. А на улице? Дет
ское озорство, увлечен
ность игрой, стремление 
показать свою смелость 
нередко' приводят к тра
гическим случаям. Не по
нимая опасности, не видя 
ее, не осознавая, дети пе
ребегают дорогу перед са
мой машиной или устраи
вают игры на проезжей 
части дороги.

Давайте вместе поду
маем о наших детях, о 
том, как уберечь детей от 
трагедии.

В детском комбинате 
№ 516 уделяется много 
внимания этому вопросу. 
Не реже одного раза в 
неделю проводятся меро
приятия по обучению де
тей правилам дорожного 
движения: прогулки к 
светофору, экскурсии к 
перекрестку, рассматри
вание картин и беседы с 
детьми. С помощью роди
телей в группах оборудо-_ 
ваны сюжетно-ролевые 
игры: дорожные знаки,

22 апреля, во Дворце 
культуры имени Горько
го — коллективный день 
отдыха членов бригад 
коммунистического труда 
и их семей под девизом: 
«Дню рождения В. И. Ле
нина посвящается!».

В программе: «Они 
опережают время» — 
рассказ о бригадах, рабо
тающих по почину «Пя
тилетнее задание—мень
шим составом». Концерт- 
посвящение лауреата 
первого Всесоюзного фе
стиваля народных талан
тов, участника концерта в 
Колонном зале Дома сою

светофоры, Форма мили
ционера - регулировщи
ка, жезлы и другое. Вос
питатели вместе с детьми 
изготовили настольные 
игры по правилам движе
ния.

12 апреля в комбинате 
проведено общее роди
тельское собрание на те
му «Берегите детей от 
дорожно - транспортного 
травматизма».

Родители познакоми
лись со статистикой дет
ского дорожного травма
тизма по городу Сверд
ловску, прослушали маг
нитофонную запись заня
тия с детьми подготови
тельной группы по обуче
нию детей правилам до
рожного движения, про
веденного воспитателем 
Н. Н. Стрельниковой.

Хочется обратиться ко 
всем взрослым людям: не 
проходите равнодушно 
мимо детей, которые на
рушают правила движе
ния и могут попасть под 
колеса машин, будьте са
ми примером дисципли
нированности и уважения 
к закону дорог. Закреп
ляйте эти правила с деть
ми дома, гуляя по улице, 
отправляясь с ними в 
дальние поездки.
А. КОРОБЕЙНИКОВА, 

методист 
комбината № 516.

ПРИГЛАШАЕМ ПОСЕТИТЬ, ПОСЛУШАТЬ, ПОСМОТРЕТЬ
зов, народного ансамбля 
песни и танца «Уральские 
самоцветы». Начало в 12 
часов 30 минут.

С 10 часов 30 минут до 
И часов 30 минут — про
грамма на любой вкус: в 
читальном зале — вы
ставка книг «По заветам 
Ильича», в комнате 
№2 — выставка значков 
«В. И. Ленин» из коллек
ций Ю. М. Белоусова, 
здесь же выставка «Исто
рия русского оружия».

В фойе балкона — се
анс одновременной игры

* Общежитие—дом родной —------------- —----------- —

РАЗНОЕ ОТНОШЕНИЕ К ДЕЛУ
Комитет комсомола 

ДСК заслушал на своем 
заседании вопрос о рабо
те культбытсоветов об
щежитий № 2 и 3.

Воспитатель мужского 
общежития № 2 Ф. С. 
Нигматулина рассказала 
о том, какие вопросы об
суждает культбытсовет. В 
первом квартале было 
проведено три собрания 
жильцов, несколько инте
ресных мероприятий. В 
общежитии работают три 
клуба по интересам: 
«Олимпия», кинопутеше- 
вий и клуб интересных 
встреч. В январе и февра

ЗАДУШЕВНОЕ 
СЛОВО 

ВЕТЕРАНА
В этот вечер столовая 

молодежных общежитий 
ДСК преобразилась. 
Празднично накрыты сто
лы. Играет вокально-ин
струментальный ан
самбль «Может быть» 
под руководством Алек
сандра Варыпаева. В за
ле молодые строители и 
их гости — выпускники 
свердловского ГПТУ 
№ 68.

Тематический вечер 
«Гордись, строитель, 
труд твой вечен» открыл 
ветеран труда, участник 
строительства Комсо- 
мольска-на-Амуре: П. II. 
Бородулин.

Павел Петрович рас
сказал молодежи о слав
ной истории строительст
ва города, о том, как 
комсомольцы 30-х годов 
трудились и отдыхали, 
как они в сложных усло
виях, без всякой техники, 
но с пламенной верой в 
свое дело возводили на 
месте дальневосточной 
тайги заводы и фабрики, 
строили жилые дома.

Рассказывая о своей 
трудовой юности, умуд
ренный жизнью ветеран 
труда как бы передавал 
нынешней молодежи эс
тафету славных дел ком
сомолии 30-х, напутство
вал молодых строителей. 
Доброжелательно делил
ся Павел Петрович с при
сутствующими своим бо
гатым жизненным опы
том, беседовал на мо
рально-этические и вос
питательные темы.

Комсомольский «ого
нек», для организации 
которого немало сил при
ложили воспитатели об
щежития № 4 В. Н. Лес- 
няк и № 2 Ф. С. Нигма
тулина, удался на славу. 
В этот день от желаю 
щих участвовать в вечере 
не было отбоя.

А. ПЕТРОВ.

с кандидатом в мастера 
спорта по шахматам П. А. 
Гуревичем.

Малый зал. «Искусст
во сервировать стол», кон
сультация кулинара. Мо
ды весенне-летнего сезо
на, консультация моделье
ра. Уход за кожей лица, 
консультация косметоло
га.

Большой зал. «В мире 
кукол». Творческая встре
ча с актерами Свердлов
ского театра кукол.

Работают книжный ки

ле были прочитаны лек
ции о международном по
ложении, в марте состоя
лась встреча с актером. 
Большая работа проведе
на по подготовке, «огонь
ка» «Я твой солдат, Со
ветская Россия». Сов
местно с жильцами об
щежития № 4 организо
ваны были два вечера, 
выезд на базу отдыха.

Что касается общежи
тия № 3, то воспитателю 
Л, А. Зайцевой похва
литься было нечем. Ко
миссия не смогла про
смотреть протоколы засе
даний культбытсовета, их

В общежитии № 1 в 
клубе девушек «Подруж
ка» состоялась встреча со 
спортивным обозревате
лем, членом Союза журна
листов С. И. Рыд зев аким. 
Станислав Иосифович рас
сказал об интересных 
спортивных состязаниях, 
где ему довелось побы
вать в качестве корреспон
дента, о встречах с извест- 

ВСТРЕЧА С ИНТЕРЕСНЫМ ЧЕЛОВЕКОМ
ними спортсменами, о зна
чении. физической подго
товки для девушек.

Для иллюстрации своего 
рассказа С. И. Рыдзевский 
приводил яркие примеры 
из повседневной жизни.

— Если бы кому-нибудь 
из вас, — подчеркнул 
он, — пришлось (видеть в 
детстве Ирину Роднину, вы 
бы ни за что не смогли 
представить ее будущего. 
Когда (родители привели ее 
в (Секцию фигурного (Ката
ния, это была «лабая, боль
ная девочка. Занятия спор
том [помогли свершиться 
чуду. Теперь Ирина заслу
женный мастер спорта

Интересно оформлен 
двор новой школы в 
квартале Сортировочный.

На нашем снимке: один 
из элементов малых ар
хитектурных форм. Эта

постройка пользуется по
пулярностью у ребяти
шек.

Фото В. Калимасова.

оск и буфеты. Играет ду
ховой оркестр. Начало в 
10 часов 30 минут.

24 апреля. В СУ-28— 
лекторий «У политической 
карты мира» на тему 
«СЭВ и укрепление со
циалистического лагеря. 
Внешнеэконом и ч е с к и е 
связи СССР». Начало в 
11 часов 30 минут.

Общежитие № 4. Клуб 
девушек. Встреча с кан
дидатом медицинских на
ук А. П. Дзюбо. Беседа на 
тему: «Гигиена кожи и 

просто не было. Красны! 
уголок сейчас на ремонте, 
что затрудняет проведе
ние различных мероприя
тий. В январе.была толь
ко одна лекция, от ос
тальных воспитатель от
казалась. Очень много 
хорошего говорили в про
шлом о клубе «Веснуш
ки», в который молодые 
мамы приводили по вече
рам своих детей. Сейчас 
этот клуб ие работает.

— С Л. А. Зайцевой 
очень трудно работать,— 
сказала на заседании ко
митета ВЛКСМ работник 
Дворца культуры им.

СССР, многократная чем
пионка м-ира.

Так занятия физической 
культ1у|рой помогают пре
одолеть физическую сла
бость, недуги, делают 
жизнь человека интерес
ной.

И если выдающимися 
спортсменами суждено 
быть далеко не всем — 
это требует колоссальной 

повседневной работы, вы
держки и терпения, — то 
жить так же (интересно, как 
две моих знакомых девоч
ки -школьницы (При опреде
ленном старании, безуслов
но, сможет каждый. Они 
п одру жк и, в о оь мик лас Они - 
цы. Обе успешно учатся в 
музыкальной и общеобра
зовательной школах, водят 
мотоцикл, ухаживают за 
животными, помогают по 
хозяйству.

Когда их спрашивают: 
«Как у вас на все хватает 
времени?» — подруги уве
ренно отвечают: «Нам во 
всем и всегда помогает 
спорт!»

уход за ней». Начало в 
20 часов.

25 апреля. Общежитие 
№ 4. Клуб поэзии. «Твор
чество Б. Пастернака». 
Начало в 20 часов.

Общежитие '№ 1. Про
смотр фильмов на тему 
«Здоровье и красота». Де
монстрируются докумен
тальные фильмы «Учитесь 
властвовать собой», «Мо
да и здоровье». Киножур
нал «Здоровь'е». Начало 
в 20 часов.

ДК культуры им. Горь
кого. Клуб коллекционе
ров «В мире серьезных 
чудаков». Начало в 17 ча
сов.

Горького Л. С. Душечки- 
на. — В общежитии Про
водит занятия универси
тет «Мамина школа», 
клуб «Молодая семья», 
но воспитатель каждый 
раз неохотно организует 
эти мероприятия, ссыла
ясь на неактивность са
мих жильцов.

Комитет комсомола 
сделал упрек в адрес ше
фов общежития № 3 — 
коллективов СУ-1 и СУ-7. 
Администрация и руково
дители общественных ор
ганизаций в этом году ни 
разу не побывали в обще
житии, не оказывают ни
какой помощи в воспита
тельной работе с жильца
ми.
Л. АЛЕКСАНДРОВА.

Физическая культура да
ется человеку непросто. 
Нужно иметь силу воли и 
достаточную настойчи
вость, чтобы привыкнуть 
каждое утро вставать по
раньше для занятий гимна
стикой и бегом.

Первое время будет не
легко. Зато потом спорт 
станет вашей постоянной 
потребностью, вы ощутите 

такой источник бодрости и 
оптимизма, который будет 
вашим помощником в жиз- 
ни долгие годы.

Заканчивая беседу с де
вушками-строителями, Ста
нислав Иосифович отметил, 
что он сам по маршрутам 
выходного дня проходил 
18—20 кил оме трое.

Встреча с интересным 
человеком, которая понра
вилась и запомнилась всем 
присутствующим, закончи
лась показом документаль
ных фильмов: «Гимнастика 
и женщина», «Движение и 
здоровье».

Л. ДУШЕЧКИНА.

Школа № 45. Клуб лю
бителей театра «Рампа». 
Тема занятия — «Демок
ратические традиции рус
ского театра».

26 апреля. Общежитие 
№ 3. Университет меди
цинских знаний «Мамина 
школа». Тема — «Профи
лактика острых респира
торных заболеваний». На
чало в 20 часов. *

28 апреля в ДК им. 
Горького торжественный 
вечер, посвященный Меж
дународному празднику 
солидарности трудящихся 
1 Мая. Начало в 17 ча
сов.
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